



 EN CORTO

NACIONALES



Cuartavice

Agencia

La jefa del gobierno capitalino, **Clara Brugada**, encabezó el Encuentro Empresarial Ciudad de México, Capital de la Transformación, donde expuso que la urbe se ha posicionado ante el mundo como un área para promover el crecimiento económico. Además, anunció la creación de la Agencia para la Atracción de Inversiones, que tendrá como titular a Adolfo Palacios y se encargará de canalizar las oportunidades de inversión.

El mundo bajo amenaza

El viernes 15 el escritor Marcelo Fabián Monges presentó su libro *El peligro de una Tercera Guerra Mundial, errores y alarmas en la guerra de Ucrania*. Con una perspectiva y una visión única sobre lo que nadie habla en el plano global, la obra analiza los fallos militares y políticos de la confrontación bélica entre Rusia y Ucrania, que podría provocar un enfrentamiento internacional.

Golfina

Entre agosto y la primera semana de noviembre pasado 291 mil 88 tortugas golfina (*Lepidochelys olivacea*) arribaron al recién nombrado Santuario Playa Morro Ayuta, en Oaxaca, dijo la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas (Conanp). Puntualizó que la cifra es el acumulado de cinco arribadas masivas ocurridas durante este periodo, que favorecieron la eclosión de un millón 682 mil 820 crías.



Conanp

LEGISLATIVAS

A toda máquina

Desde que se instaló la actual Legislatura del Congreso federal los legisladores han mantenido la maquinaria a todo vapor. Al terminar el mes de noviembre se habrán procesado en ambas cámaras 15 reformas a la Constitución, cinco de ellas ya publicadas en el DOF, y las primeras leyes secundarias. Sin embargo, todas provenientes del Ejecutivo federal y solo una de ellas de legisladores de Morena. Esperemos que además de la productividad, en los próximos años también se tomen en cuenta la pluralidad de ideas, las minorías parlamentarias o, ya de menos, el sentido común.



Comisión Nacional de Diputados

Deliberación económica

Una de las más importantes obligaciones de los diputados es, sin duda, la aprobación del Paquete Económico 2025. La Comisión de Hacienda, que preside el diputado **Carlos Ulloa**, de Morena, inició hace unos días el proceso con la aprobación de los nombramientos de los funcionarios responsables de su construcción y ejecución, entre los que destacan: **Rogelio Ramírez de la O**, como titular de la SHCP; Antonio Martínez Dagnino, como titular del SAT; Edgar Abraham Amador Zamora, como subsecretario de Hacienda; y Bertha María Gómez Castro, como subsecretaria de Egresos.

Turismo político

El Congreso de Oaxaca aprobó una nueva Ley de Turismo propuesta por el diputado **Eduardo Rojas**, del PRI, cuya bancada cuenta con apenas seis de los 41 legisladores que integran ese órgano legislativo. Quizá Morena decidió apoyar la creación de esta nueva legislación como un "generoso" gesto que va más allá del turismo, pensando en abrir nuevas rutas para que los diputados que quedan del PRI emprendan su "viaje" definitivo hacia Morena.



Congreso del estado de Oaxaca